

# Saludo del Presidente

Manuel Jorques Bru, Presidente de la ONGD SED



**V**amos, ánimo, hagamos memoria. Es importante detenerse y revisar, hacer memoria. Es punto de partida para retomar la senda en la dirección adecuada. En esta tarea, lo primero, suele ser analizar los números. Son fáciles de extraer de la contabilidad, fáciles de mostrar en diagramas y es fácil hasta encontrar explicaciones de las desviaciones positivas o negativas encontradas en ellos.

Pero no siempre los números son lo más significativo. Hay pequeños números que producen grandes transformaciones y hay grandes números que se disipan en el aire como el humo de una traca. ¿Qué queda entonces?

Permitidme que introduzca esta memoria resaltando ideas motrices de nuestra ONGD. Ideas que han movido números de participación, números de resultados. Sí, pero sobre todo han movido voluntades en la consecución de nuestro objetivo: conseguir un mundo más justo, más solidario y más sostenible.

La preocupación por el medioambiente, la constatación de que nuestra tierra no aguanta la presión que el ser humano está ejerciendo sobre ella, motivó que el tema central de nuestra campaña de sensibilización fuera sobre la Huella Ecológica.

La Iglesia se había pronunciado ya sobre esta dramática situación del mundo natural pero la llegada de la carta "Laudato si" de nuestro Papa Francisco, ha dado fuerza de compromiso eclesial el cuidado del medio ambiente. "La Tierra como casa común es una hermana que compartimos, es una bella madre que nos acoge."

También la sociedad civil se concienza de la necesidad de un trabajo serio en el cuidado de nuestro medio ambiente. En el reciente encuentro internacional de París, el compromiso oficial de lucha contra el cambio climático, ha sido unánime. En SED queremos minimizar nuestro impacto social y me-

diambiental y reducir sus efectos con la educación de los niños, niñas y jóvenes. Como protagonistas del futuro, serán los que aseguren la supervivencia de nuestro planeta si asumen formas y maneras de consumo, de explotación del medio diferentes y respetuosas con él.

La presencia del conflicto armado en Oriente Medio ha sido otra de las realidades que centraron nuestro esfuerzo solidario en este año. Hemos respondido a la emergencia humanitaria con colaboraciones diversas en apoyo a las personas desplazadas y refugiadas de la región. Especial mención en este campo, es la colaboración con los Maristas Azules de Aleppo, para que puedan seguir atendiendo a personas víctimas de los enfrentamientos. Con idéntico compromiso, hemos asumido la puesta en marcha de una plataforma en España de apoyo al Proyecto Fratelli. Una iniciativa de los hermanos Maristas y de La Salle en el Líbano en apoyo a los menores refugiados para asegurar su educación y normalizar en lo posible sus condiciones de vida.

Nuestro papel pasa por asumir compromisos de implicación personal, de cercanía al lado de quien sufre porque estamos convencidos de que esa presencia es agente transformador de primer orden. Dando en mi vida un lugar preferente al excluido, ésta se enriquece de tal manera, que en mí nace ya una nueva humanidad, germen de una historia diferente.

Desde esta perspectiva, estamos de enhorabuena. Son muchas las personas que en SED han tomado ese camino. Es mucho el trabajo realizado, la siembra fue generosa. Gracias a cuantos han dejado su huella en estas páginas, en forma de compromiso firme con los Derechos Humanos.